



ACUSAN FALTA DE COMPROMISO

Diputadas cruzan recriminaciones

Machismo habría impedido avanzar en la aprobación de dictámenes en favor de la equidad de género: Alavez

POR IVONNE MELGAR
ivonne.melgar@gimmi.com.mx

Unidas en el reclamo del derecho incumplido de vivir sin miedo, diputadas de Morena y de la oposición se recriminaron entre sí la falta de compromiso para atender las necesidades de las mujeres.

Representantes del PAN, PRI y PRD cuestionaron a las bancadas afines al gobierno por desoír los reclamos de justicia ante el crecimiento de los feminicidios.

En respuesta, la vicecoordinadora de Morena, Aleida Alavez Ruiz, responsabilizó a las diputadas de oposición de someterse al machismo de sus coordinadores que, según señaló, se habrían opuesto a avanzar en la aprobación de dictámenes en favor de la equidad de género.

La morenista también se quejó del rechazo de los panistas a la denominada autonomía reproductiva.

"Mi llamado es que se aborde de una vez por todas la igualdad sustantiva, tema en el que no hemos podido transitar en esta Cámara de Diputados desde la legislatura pasada.

Atribuyó Alavez Ruiz ese retraso al hecho de que "el patriarcado sigue perpetuándose y despojándonos de nuestros derechos".



Foto: Especial

Edificios de la UNAM se iluminaron anoche de color naranja.



Vamos a seguir vigilando que se cuide el vocabulario cuando estemos legislando. Que se cuide la perspectiva de género. Que dejemos de decir personas gestantes."

MIRZA FLORES
DIPUTADA DE MC

Y ventiló la vicecoordinadora de grupo mayoritario: "vienen a aquí a desagarrarse las vestiduras llamándose feministas, pero son ellas y ellos quienes impiden que los dictámenes que pretenden garantizar el acceso de las mujeres a una vida libre de violencia sean discutidos en el pleno. Ayer bajaron dos dictámenes porque nos los entendían. Eso también es violencia y se los dije ayer en la Junta de Coordinación Política: lo hacen con argumentos machistas y se los refrendo, y retrógradas además, carentes de toda

justificación jurídica, como que no fueron votados por los diputados del PAN".

Por su parte, la presidenta de la Comisión de Igualdad, Julieta Kristal Vences Valencia (Morena), defendió las causas que su bancada abanderó en el caso de las mujeres trans.

Esto, en medio de la controversia que entre colectivas feministas han levantado algunos aspectos de la reforma de igualdad pendiente.

En la tribuna, la vicecoordinadora de Movimiento Ciudadano, Mirza Flores, hizo suyas las críticas de organizaciones de la sociedad civil al dictamen que, según sus denuncias, estaría eliminando el término mujer para sustituirlo por personas gestantes.

"Vamos a seguir vigilando que se cuide el vocabulario cuando estemos legislando. No, señores y señoras. Somos madres, somos mujeres que estamos dando vida", planteó.